

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 19 DE AGOSTO DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 683.



L. O. M.

LA NIÑA

## Maria Terol y Barceló

de 5 años de edad,

ha fallecido.

Sus padres y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan asistir a la conduccion del cadáver que tendrá lugar hoy á las 10 y media de la mañana, desde su casa, calle de S. Nicolas número 67, a la Parroquial de S. Mauro y S. Francisco y Cementerio, de lo que recibirán favor.

Alcoy 19 Agosto 1880.

### Miguel Llopis, Sastre,

trasladará su taller el día 1.º de Setiembre próximo, al mismo local donde antes estaba, Calle Mayor núm. 4

### A los fabricantes de paños

Fernando Carbonell, corredor, se halla encargado por la sociedad de S. Vicente de Paul, de comprar un cabo de paten que se ofreciese á precio bajo.

### LOS FERRO-CARRILES Y LA AGRICULTURA.

Si los caminos de hierro tienen una influencia poderosa y reconocida en el desarrollo del comercio y de todas las relaciones sociales, no es menor su importancia para el aumento de las subsistencias, permitiendo que se pongan en cultivo tierras apartadas y desiertas inaccesibles á la produccion hasta nuestros dias.

El *Daily Commercial Bulletin* refiere que los irlandeses afluían en los Estados Unidos, hacia el Minnesota. Sud occidental y que á lo largo del ferro-carril que la atraviesa,

se encuentra cierto número de cultivadores ingleses y escoceses que han ido recientemente á fijarse en el país.

Lord Airlie, entre otros, posee varias propiedades, y en el país se felicitan de la liberalidad con que se asocia á las diversas mejoras municipales.

Hace unos veinte años, se adquiría una granja en el Ohio y el Illinois á razon de 60 á 120 francos la hectárea, y hoy se revende facilmente por los precios de 300 á 500

Así es que muchos de los antiguos inmigrantes venden sus tierras y dejan el Illinois para trasladarse á Minnesota; donde los terrenos son más baratos, proponiéndose renovar la operacion que les ha salido tan bien anteriormente.

El 1.º de Enero de este año no había en Minnesota menos de 23 millones de acres, ó sean 9.200.000 hectareas de tierra sin cultivar. Suponiendo que una cuarta parte de esas tierras se siembren de trigo canadal, y no produzcan más que á razon de 13 busels por acre, se obtendría una cosecha de 74 millones de busels, es decir, de más, de la mitad de las exportaciones de toda la Unión americana.

Se añade que muchos canadienses toman el camino de Minnesota; pero, si es así, es de creer que más bien sean inmigrados que canadienses verdaderos, porque se comprendería dificilmente que estos últimos escogiesen para establecerse la márgen derecha del rio Rojo, siendo así que en la ribera izquierda, que pertenece al Canadá, estan seguros de encontrar en la provincia de Manitoba, tierras magníficas, tan fértiles, por no decir más, que las del Minnesota mismo, y que muy recientemente un ciudadano de Londres, M. Heple Hall, que fué á visitarlas, calificaba de ser las tierras más bellas del mundo, para la siembra del canadal.

Los adelantos del Manitoba han sido notabilísimos en estos últimos tiempos, y su capital Ounipeg, que no era en 1870 más que una miserable aldea de 300 habitantes, ahora contiene 10.000 familias, y posee escuelas, bancos, hermosos almacenes, sociedades científicas, etc., y no será difícil que llegue á tomar en el Canadá una importancia parecida á la de Chicago en los Estados Unidos; mas para esto, será necesario que tenga Manitoba las salidas que le faltan todavía. A este fin se piensa crear un puerto en la bahía de Hudson, hacia el sitio donde con el nombre de rio Nelson, el rio Rojo desemboca en ella. Las aguas de esta bahía estan libres de hielo hasta una época bastante avanzada para permitir el embarque anual de las cosechas y su partida para Europa. Esto sería el negocio de una flotilla de vapores y se asegura que esta flotilla no tardará en hallarse disponible.

Todo esto no deja de preocupar á los arrendatarios y labradores del Far-west americano. Se dice que en el canal Welland se trata de desviar el tráfico hacia el San Lorenzo, por una parte, y por otra, por ese puerto, de la bahía de Hudson, y que ellos tendrán mucho que hacer, no solo para acrecentar su propio tráfico, sino aun para mantenerlo en el estado en que hoy se encuentra.

Con semejante vitalidad en el espíritu de empresa de la América del Norte, no es extraño que la emigracion hacia á aquel país sea cada vez más importante. En la

actualidad el personal de la emigracion es también muy superior, bajo el punto de vista de los recursos materiales, de la inteligencia y de la fuerza física, á lo que era generalmente en los periodos anteriores.

De los cálculos aproximados hechos por las autoridades del Castle Garden, resulta que cada inmigrado lleva consigo por término medio un peculio en metálico de sesenta libras, y que calculada en 400.000 personas la emigracion del presente año, aumentará 25 millones de libras próximamente el capital activo de los Estados Unidos. Pero esto no es más que una mínima parte de la adición aportada en este concepto á la fortuna del país. La inmensa mayoría de la nueva poblacion se compone de hombres jóvenes, fuertes, enérgicos y emprendedores, cuya mayor parte pertenece á las clases agrícolas; pero de los cuales también un gran número lo constituyen obreros ejercitados en las artes profesionales, que suministran poderosos elementos á las diversas industrias que se encuentran en vía de desarrollo, y en las cuales los Estados Unidos tienden rápidamente á rivalizar con las naciones europeas.

En los tres primeros meses del corriente año, la inmigracion se reparte así:

Inglaterra ha suministrado 4.027; Escocia, 1.003; el país de Gales, 515; Irlanda; 7.143; ó sea para las islas británicas un total de 12.684; Alemania, 9.857; Hungría, 1.377; formando la clase más pobre de la inmigracion; las otras partes del imperio de Austria, 525; Suecia, 2.911; Noruega, 299; Dinamarca, 450; ó sea para los países escandinavos, 2.660; Holanda, 556; Italia, 1.693 y Rusia, 701. La inmigracion escandinava, en la que suministra á la agricultura los individuos más robustos más sóbrios y más morales. La colonia rusa es la más rica: veinte familias menudas han llevado consigo valores en metálico, evaluados en la suma relativamente enorme de 85.000 libras esterlinas.

Pues bien: toda esa gran explotacion agrícola, todos esos inmensos progresos, no han podido realizarse hasta que los ferro-carriles han acercado las mencionadas co-

LA HUERFANA.

59

de las flores y llega á nosotros la brisa pura y serena como el suspiro de un ángel: la aurora aparecía melancólica reflejando en el mar que baña las pintorescas playas de Dénia. La campana de la ermita de Santa Lucía enviaba al cielo sus sonidos resonando en el vecino monte y en el omeño valle.

Los labradores de aquel país después de sacudir el sueño se dirigian á la ermita.

Por la senda que conducía á la iglesia iban divididos en grupos.

Dos mujeres vestidas de luto entraban en la ermita: y los mozos del pueblo les abrian corro para que pasasen, mirándose unos á otros con interés.

Un joven, también enlutado seguía á las dos mujeres.

El negro traje de los tres, representaba exactamente el estado de su angustioso corazón.

La campana de la ermita llamaba á los cristianos á una misa de difuntos.

La madre de Diego, y Lucía y Pablo, iban á rezar por la prenda que más querian.

Los cánticos de las avecillas parecian tristes, muy tristes para ellos.

.....

..... VII.

Por el pueblo corría la noticia, desde entonces más que nunca, del próximo enlace de Lucía con Pablo; pero ni ella lo había soñado ni él pensaba en semejante cosa.

Muchas veces cuando éste le preguntaba si tenía en su alma el recuerdo de alguna persona querida, le respondía: ¡sí, hermano mio, sí, Pablo, te lo confieso, amaba á Diego.

Y los ojos de la pobre niña se llenaban de lágrimas y hacian suspirar á Pablo.

Una tranquila mañana de otoño, de esas en que el alma se estasia con el perfume

LA HUERFANA.

55

llos. Pablo... llámalos, vendrán causados... quien sabe lo que habrán sufrido lejos de sus familias.

—Sí, sí; repuso Lucía... llámalos.

—Eh... muchachos, muchachos militares... gritó Pablo saliendo hacia el campo y haciendo las señas más espresivas para que se acercasen los soldados.

Estos se miraron el uno al otro: se tendieron en aquella mirada y dirigieron sus pasos hacia la casa.

—Buenas tardes, patronas, Dios te bendiga noi—dijeron los soldados con marcado acento catalán... Guapa chica tiene V. patrona, bendito sea su caudor!

Señáronse rendidos de fatiga, y Pablo los atormentaba con preguntas.

—Saben Vds. por casualidad, les preguntó Pablo—que ha sido de un joven de cazadores de Cataluña?

—De nuestro regimiento.

—Son Vds. de cazadores de Cataluña? interrumpieron á un tiempo mismo Margarita y Lucía y quedaron largo rato contemplándolos.

—El nombre de ese chico...

—Diego Perz—dijo vacilando Pablo.

marcadas casi desiertas á los territorios civilizados.

### TODOS PUEDEN TENER RENTAS.

«Si llegamos á la vejez, debemos crear nos recursos para ese tiempo en que no podemos trabajar. ¡Es tan triste depender de otras personas!» Así hablaba un día un pobre obrero, con poco jornal pero ánimo sobrado, robusto de fuerzas, pero de carácter enérgico y decidido, á su esposa, ocupada en las faenas de la casa. Pero, ¿cómo economizar? La empresa no parece fácil, y sin embargo, aunque la renta á que se aspire sea una peseta todos los días, se obtiene, como vamos á probarlo. Los obreros apenas pueden ahorrar; pero con un poco de cuidado en los gastos, saber comprar los artículos de primera necesidad y teniendo una esposa económica y laboriosa, puede no gastar pequeñas cantidades sin perjudicar al bienestar y salud de la familia.

Algunos cuartos economizados todos los días, todas las semanas, durante muchos años, producen cantidades importantes, como vamos á demostrarlo.

Quince céntimos que se ahorren todos los días, es decir, poco más de medio real, hacen al año 219 reales. Colocados estos 119 reales cada año en la Caja de Ahorros desde los 18 años de edad hasta los 65, al 5 por 100 con capital é interés, produce unos 40.000 rs., ó sean 2.000 de renta.

¿Quién no podrá ahorrar 15 céntimos, no gastándolos en fumar, en toros, cafés y en tabernas? Economícense, pues, para dotar las hijas, redimir de quintas á los hijos y darles carrera u oficio, ó, cuando menos, para la vejez.

Hemos demostrado que pueden hacer estas economías hasta los jornaleros que ganan 7 ú 8 reales.

Un consejo para concluir: las economías deben colocarse en seguida en las Cajas de Ahorro, porque el dinero en casa pronto se gasta; y cuando se haya reunido alguna cantidad, y acometa la tentación de retirarla, acordarse de que casi todo los pretextos que suele alegar la familia á los amigos son, fútiles ó exagerados, y que el asilo ó el hospital aguardan á los impacientes que disiparon su dinero y los años mejores de su vida.

La mujer hacendosa puede, aunque sea pobre, hacer mucho bien á su familia, y ser su ángel tutelar con su trabajo y economía. La imprevisión además, es causa de muchos males. Artesano hemos conocido que, pocos meses después de haberle

tocado el premio mayor de la lotería, por falta de orden y de prevision, vino á parar en la miseria; Dios le ayudó; pero no supo conservar lo adquirido, ni hacerlo producir colocando su dinero en parte segura para consolidarse un risueño porvenir. El orden ó sea la buena conducta, facilitan la economía, y esta proporciona recursos para dulcificar las amarguras de la vida.

Sobre este asunto, querer es poder: téngase fuerza de voluntad para ahorrar lo posible, y en su día se logrará la merecida recompensa, y se evitarán desazones y disgustos domésticos, inevitable cortejo de la pureza y la miseria.

G. V.

### MUERTE DE UN TORERO.

Hé aquí en que términos refiere la ocurrida el domingo en la plaza de toros de Madrid, un colega de aquella corte. Por nuestra parte escusamos los comentarios.

«Después de lidiarse dos toros embolados por una cuadrilla de toreros del porvenir, salió el primero de los dos toros de puntas anunciados en el cartel. Era de la ganadería de D. Donato Palomino, negro, albardao, bien armado, de buena estampa, gran cabeza y voluntario, y no bien estuvo en el redondel se dirigió al primer picador de tanda, tomando una vara un poco sesgada y sin recargar.

Sentido sin duda por el hierro, abandonó el caballo y salió como un rayo en el momento en que el banderillero Nicolás Fuertes, el Pollo, se dispuso á echarle la capa.

Antes de que el diestro se diera cuenta de ello, la fiera le había alcanzado en un derrote, con tal horrible acierto, que el asta izquierda penetró en el costado izquierdo del torero, el cual fué lanzado al espacio con vertiginosa rapidez. El infeliz Fuertes cayó al suelo de cabeza, casi á los pies del toro, quiso incorporarse y entonces el público vió con horror brotar abundante sangre del pecho de Fuertes que ya demudado el rostro, procuraba restañar con una de sus manos. Faltáronle las fuerzas y cayó medio exámine sobre la arena, que pronto se enrojeció con una gran mancha de sangre.

Conducido á la enfermería, solo pudieron prestársele allí, los últimos auxilios de la Religión. Así lo declaró el médico de servicio Sr. Alcalde en su parte formulado en estos términos:

«El banderillero Nicolás Fuentes (el Pollo) ha sufrido durante la lidia del primer toro de puntas una cogida, resultando

con una herida penetrante de pecho, situada en la parte anterior y lateral izquierda del mismo, con destrozo del centro cardíaco, á consecuencia de la que ha fallecido, sin dar tiempo más que á la Extremaunción.»

Concurren en esta desgracia otros incidentes no menos terribles que la misma muerte. ¡Asistían á la corrida los padres del Fuertes y uno de sus cuñados! Este último se lanzó al callejón y pudo todavía abrazar el cadáver de su hermano; los desdichados padres, después de las angustias que pasaron al ver cogido á su hijo por el toro, no lograron ya verlo. Cuando bajaron á la enfermería, se les hizo comprender que su pena no debía tener más consuelo que el de la resignación.

Fuertes tenía veintisiete años, era de buen aspecto, muy simpático, y seguía con mucho entusiasmo su nuevo oficio desde que abandonó el de esquilador que tuvo hasta hace poco tiempo.

Su mujer y una hija de cinco años, están tomando baños en San Sebastian.

Pero no fué esa la única desgracia ocurrida en la novillada de ayer. El mismo toro que produjo la muerte del banderillero Fuertes, dió un tremendo trunfo al picador Ortega, que perdió el conocimiento por efecto de una conmoción cerebral.

Otro banderillero, Vicente Carbonell (el Morenillo), sufrió una contusión en la región inguinal de alguna importancia, al saltar la barrera, quedando por el momento inutilizado para la lidia.»

### Sección local.

La plaza de San Francisco, mejor dicho de la Glorieta, no se riega, ó si se hace se hace tan imperfectamente que no sirve el riego de nada. En bien de los vecinos y del arbolado de aquella plaza, pedimos que se riegue bien y se eche suficiente agua sobre los árboles, á fin de que no se sequen y perezcan por falta del necesario riego. A este propósito hemos de recordar, que solo una vez se han regado los árboles de las plazas y paseos de la ciudad este verano, y no sabemos á que achacar semejante descuido que esperamos ver remediado. Que no desaparezcan por exceso de desidia ó por olvido, las plantaciones que tantos cuidados y tantos afanes han costado para criar.

La casa editorial de los Sres. English y Gras, de Madrid, merece toda suerte de consideraciones de los amantes de la edu-

cación popular, por la publicación que está haciendo de obras importantes, dedicadas á ese ramo de la cultura nacional. Nos referimos particularmente á la serie de libros de que es autor D. Pedro Alcántara García y que constituye una verdadera Enciclopedia de la teoría y práctica de la educación. Estos libros merecen ser estudiados por los maestros y padres de familia, y aún pueden consultarlos, con fruto, los profesores de todos los ramos de la enseñanza, que por ocupar puestos más elevados en la categoría académica no conocen mejor que los maestros la Pedagogía, antes, puede decirse, que en su mayor parte la desconocen tan por completo, que causa tristeza ver y oír como comunican á sus discípulos la ciencia que verdaderamente poseen.

El último libro del Sr. Alcántara García, editado por los Sres. English y Gras, es de muy pequeño volumen, pero sustancioso; titúlase: «Prolegómenos á la Antropología Pedagógica», y tiene por objeto demostrar que no es posible la Pedagogía ó sea la ciencia de la educación y la enseñanza, sin el conocimiento previo del sujeto que debe ser educado y enseñado, más claro, que el educador debe dedicar toda su atención á conocer el desenvolvimiento del niño casi desde sus primeros vagidos. Después se clasifican las principales obras Pedagógicas publicadas en España y en el extranjero, en cuanto atienden á ese sentido de la educación; se inician los principales problemas de la misma, y se dan algunos conocimientos que necesitan saberse antes de entrar de lleno en el estudio de la Antropología Pedagógica. El sentido en que este libro está escrito no es nuevo en España, pero constituye una novedad para la inmensa mayoría de los maestros, por que las obras de Pedagogía publicadas hasta ahora en España están inspiradas en la rutina y el empirismo; la del señor García obedece á una tendencia racional, por eso la apudamos y recomendamos, por mas que no estemos conformes con todas sus ideas; además, este señor ha hecho un estudio detenido de las cuestiones que trata, el cual se revela en todas sus obras.

En el concierto que esta noche se celebrará en la Glorieta, ejecutará la banda de la música Nueva, las piezas que detalla el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble.
- 2.º Wals.—Godfrey.
- 3.º «Dame de coeur.»—Polca—FARBACH.
- 4.º «Sempre t'ama!»—Mazurca—LÖVATTI.

—Voto vá—esclamó el mas jóven de los dos recién llegados... el desgraciado Diego... ¡era acaso de este pueblo!... ¡Vive aún su madre!

La pobre madre cogió las manos de Lucía y se acercó á ella como el avecilla se acerca al árbol para guarecerse de la tempestad.

—El pobre Diego—continuó el jóven soldado, sin atender á las espresivas señales de su compañero para que callase, y á Pablo que no cesaba de indicarle el silencio.

Pero el buen soldado estaba impresionado por el sentimiento, y tenía los ojos cerrados como queriendo reconcentrar los recuerdos en su mente, y exclamó con la cabeza baja:—Después de haber escapado de la herida... viene el cólera y... valiente chico... era un león, nada menos que por el balazo tenía ya el grado de sargento.

Las palabras del soldado fueron interrumpidas por los sollozos de la madre y de Lucía.

—Hijo de mi vida,—bien decía yo que no te volvería á ver.

Abrazáronse Margarita y la huérfana, mientras Pablo se mordía el labio inferior

y enjugaba sus ojos que miraban al cielo.

—Mala espingarda me mata si sabia yo,—dijo el que así había referido el hecho—que estaba delante de su madre...

—Tú lo ves—le dijo el otro.

—Y esta muchacha será aquella Lucía que él nombraba tanto—pronunció uno de los soldados al oído de su camarada.

Los valientes soldados tuvieron que abreviar su estancia en aquella casa, y salieron de allí cuanto antes les fué posible, sintiendo haber ocasionado aquella escena. Margarita exclamaba tendiendo los brazos hácia ellos.

—Dichosas madres las vuestras que llorarán en vuestros brazos de alegría; ¡Dichosos vosotros que volveréis á verlas!...

Oyendo estas palabras, los dos camaradas no pudieron resistir el dolor que les causaban, y estrecharon las manos de aquella madre sin ventura: miraron tristemente á Lucía y dieron un estrecho abrazo al hermano de Diego.

Los brillantes colores de la aurora llevaban en su claridad una sombra misteriosa al espíritu de aquellos seres.

No digáis á una madre, á una hermana, á un amante que el cielo está alegre, que cantan gozosas las aves, y que la tierra despierta al nuevo día con himnos de jubilo, cuando asoman á sus ojos las lágrimas por la pérdida de su mas risueña ilusión, de su dulce esperanza. Para ellos es sombrío lo que para los seres que vivís felices será grato y consolador.

Entró, pues, el numeroso gentío en la ermita, y muchos hubieron de quedar á la puerta porque no cabían en el estrecho recinto.

Dejémoslos aquí entregados á sus oraciones, y vamos á otras escenas distintas.

5.º «Rienzi.»—Paso-doble.—Wagner.  
6.º «Baños de Diana.»—Mazurca—Cal-  
yist.

Y 7.º Paso-doble.

Se encuentra entre nosotros con su apre-  
ciable familia, el distinguido letrado de  
Madrid, nuestro particular amigo D. Agus-  
tín Sardá y Llaberia.

Con grandes solemnidades y suntuosi-  
dad inusitada, se ha celebrado en Alicante  
la inauguración de la recientemente reedifi-  
cada iglesia de San Roque en aque-  
lla capital.

Se ha concedido autorización para cele-  
brar fiestas en Villena los días 5, 6, 7 y 8  
de Setiembre próximo, en honor de Nuestra  
Señora de las Virtudes, patrona de aque-  
lla ciudad.

Se ha concedido á D. Ricardo Puente  
y Brañas, Gobernador que fué de esta pro-  
vincia, la cruz de primera clase de la órden  
civil de Beneficencia, en recompensa de  
los servicios prestados con motivo de la  
última inundación de esta provincia.

Hemos recibido la Exposición que al  
Sr. Ministro de Ultramar dirige el señor  
D. Francisco Garcia Mariño, como re-  
presentante de los Tevedores de bonos del  
Tesoro de la isla de Cuba. Este documen-  
to es notable por su redacción y por la  
medura y lucidez con que están espuestos  
los hechos y explicados los fundamentos  
de derecho.

No cabe en la índole de nuestro pe-  
riódico hacer un estudio detenido del mis-  
mo, por mas que tendríamos en ello mu-  
chísimo gusto, por consiguiente nos limi-  
taremos á decir que nos parecen de toda  
justicia las pretensiones contenidas en él  
y que están reducidas á las siguientes  
equitativas conclusiones:

Que desde luego, y mientras se convier-  
ta la deuda, ó se paguen los títulos ó se cau-  
jeen las láminas provisionales se cumplan  
estrictamente las condiciones del contra-  
to de 31 de Enero de 1873, acordándose  
por tanto:

La derogación del Decreto de 13 de  
Abril de 1879 mediante el cual se suspen-  
dió el pago de los intereses de los bonos  
del Tesoro;

La continuación de los sorteos semestra-  
les de amortización, suspendida de hecho  
há cinco años.

La admisión de los bonos del Tesoro en  
añanzamientos y pagos al Estado.

Y segundo.

Que de procederse á recoger los bonos  
del Tesoro se haga en condiciones de per-  
fecta identidad con las obligaciones del  
Banco Español de la Habana y las accio-  
nes y créditos del Banco Hispano-Colo-  
nial.

En una palabra:

Igualdad para todos los acreedores del  
Estado;

Exacto cumplimiento de la palabra em-  
peñada y del contrato hecho.

Los vecinos de la calle del Cura Belloch,  
San Jorge, Colegio y demás, que beben el  
agua de la fuente situada en la primera  
de dichas calles, se quejan de la escasez  
con que mana y de que además solo lo  
hace á intervalos, quedándose á lo mejor  
en seco.

Hace pocos días ya dijimos la causa de  
semejante falta, pero supusimos que seria  
prontamente remediada. Por lo visto no  
es así y esperamos que en virtud de esta  
nueva excitación, no tendremos que ocu-  
parnos mas de este asunto.

Esta madrugada debe haber llegado el  
sabio profesor Sr. Vilanova, quien dará  
mañana en la noche la primer conferencia  
pública de las dos que tenemos anunciadas.

Grande ha sido la animación que ha  
reunido estas dos últimas noches en la

calle de Sta. Elena, con motivo de la  
música que en la misma amenizó las ve-  
ladas. Tanto en una como en otra noche,  
las bandas Nueva y Novísima fueron muy  
aplaudidas.

Ocho meses van pasados desde que se  
varió el cuadro de las horas de entrada  
y salida de los correos, y siempre, desde  
entonces, se ha venido de un mes para  
otro aplazando la contra-reforma que exi-  
gían las provincias perjudicadas con aquel  
arreglo.

Ahora parece que vá ya de veras la  
reforma, al decir de algunos colegas, sien-  
do, según parece, muy ventajosa.

Como los periódicos que tal dicen, son  
de Madrid, falta saber si la ventaja será  
para ellos, ó para las provincias también.

Igualmente conviene averiguar si el nue-  
vo horario de correos empezará á regir  
desde 1.º de Setiembre próximo, ó si em-  
pezará por la Pascua ó por la Trinidad.

**Leemos en Las Provincias:**

«Hemos sabido con satisfacción, que  
cuanto hay de literario y de mas ilustrado  
en las ciudades de Gandía y Dénia, ha  
acogido con verdadera simpatía é interés  
la historia que, sobre el renacimiento li-  
terario contemporáneo en nuestras provin-  
cias, escribe y publica el conucido aca-  
démico Sr. Tubino. En la segunda parte,  
ó sea en el diccionario biográfico-biblió-  
gráfico, que á dicha obra acompaña, cons-  
tará de un modo completísimo, el movi-  
miento científico y literario de todos los  
pueblos de esta region de España.

Con el fin de continuar recogiendo datos  
para dicho diccionario, ha salido por Al-  
coy y Alicante nuestro amigo D. Manuel  
Tubino, pariente del autor.

**Estado del tiempo.**

Continúa en toda Europa el estado at-  
mosférico señalado estos últimos días. La  
depresión de Austria continúa localizada  
en aquella region. La isobara de los 765  
cruza desde el canal de la Mancha á la  
Islandia, ó sea todo el NO. de Europa,  
reinando buen tiempo y firmes presiones  
en todas las tierras y mares que atraviesa,  
y los mas al O. colocados.

Persiste, por lo tanto, el régimen de los  
vientos del NO. en las costas occidentales.

La borrasca de Argel empieza, como  
ayer presumimos, á hacer sus efectos en  
el Mediterraneo. El siroco sopla en las cos-  
tas septentrionales africanas, habiendo so-  
brevenido ayer una fuerte tempestad de  
arena en Lagnouat. El mar se encuentra  
agitado en el Estrecho y en toda la pri-  
mera region occidental mediterránea.

En España las presiones han sufrido  
escasísima variación total. La máxima se  
encuentra en Tarifa (762,8); la mínima en  
Soria (756,3); si bien esta cifra no nos  
merece entera confianza. En Cartagena y  
Granada marca el barómetro poco mas de  
los 758.

La temperatura máxima sigue en Ali-  
cante (31º); la mínima en Oporto (19º,1).

Los vientos dominantes continúan sop-  
lando del NO. en el Norte y Portugal;  
muy varios en el resto de la Península.  
El cielo despejado en Levante; cubierto en  
las demás comarcas y amenazando lluvias  
ó tormentas en algunas del Norte y Cen-  
tro.

Pequeño oleaje en el Estrecho y litoral  
catalán; tranquilo el mar en las restantes  
costas.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Luis ob. de To-  
osa y S. Mariano c. erm. y Magia mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Bernardo  
abad, doctor y fundador.

**CULTOS.**

Parroquia de S. Mauro.—Consagrado  
al Patriarca S. José. Al anochecer egerci-  
cio con exposición y sermón.

Iglesia de S. Agustín.—Principia al ano-  
checer el novenario al P. S. Agustín con-  
cluido se cantará la salve.

**Varietades.**

**Congreso contra el Alcoholismo.**

El día 3 del actual se constituyó en

Bruselas el segundo congreso contra el  
alcoholismo; cuyo objeto es estudiar los  
medios de mejorar la calidad de las bebidas  
alcohólicas é impedir el abuso que de ellas  
se hace, á fin de limitar los estragos que  
el alcoholismo produce en la especie hu-  
mana.

Algunos de los temas discutidos en los  
cuatro días que ha estado abierto el con-  
greso merecen ser conocidos del público,  
no solo por la importancia de los asuntos  
tratados, sino también por la autoridad  
de las personas que han intervenido en  
los debates, entre las cuales pueden ci-  
tarse hombres tan conocidos en el mundo  
científico como el general Jolly y el la-  
borioso catedrático de terapéutica de París,  
doctor Mr. Dojardin Beaumetz.

El primer punto discutido ha dado ocu-  
sion á Mr. Roux para demostrar que los  
efectos perniciosos del alcohol se deben en  
gran parte á lo defectuoso de la destilación  
que no priva á los líquidos espirituosos  
de los alcoholes y aceites esenciales con-  
siderados como dañinos: así se explican las  
deplorables consecuencias que el abuso de  
las bebidas alcohólicas ocasiona en los  
países del Norte, donde la destilación se  
practica muy mal, y la relativa inocuidad  
del alcoholismo en el Mediodía.

La acción fisiológica del alcohol etílico  
puro—el único inofensivo en pequeñas  
cantidades—ha sido objeto de interesantes  
estudios presentados por el doctor Brodie,  
de Edimburgo, quien coincidiendo en parte  
con las opiniones de Mr. Dojardin Beau-  
metz, combaté la teoría de Liebig, que  
considera al alcohol como un auxiliar de  
la respiración, y formula, por el contrario,  
la hipótesis de que la absorción de aquella  
sustancia produce la desoxigenación de la  
sangre, por cuya ley podrian explicarse los  
efectos del alcoholismo.

Las cuestiones de más interés por sus  
aplicaciones á la medicina y á la vida so-  
cial, son las presentadas por M. M. Branth-  
waite y Marille de Colleville acerca de la  
influencia del alcohol sobre el organismo  
humano y sobre la herencia: el primero ha  
recomprobado la razon del empleo de dicho  
líquido en muchas enfermedades para re-  
bajar la temperatura febril, para obtener  
un efecto excitante, debido á la elevación  
térmica que se produce en los primeros  
momentos de su ingestión en las vías diges-  
tivas ó de su aplicación á la piel: el se-  
gundo ha tratado de probar, que gran  
parte de las enfermedades de los centros  
nerviosos que se presentan en los niños,  
tales como el idiotismo, la epilepsia, el  
huterismo y otras, son debidas exclusiva-  
mente á la falta de virilidad física y mo-  
ral, determinada por los excesos alcohó-  
licos de los padres.

Los medios legales y fiscales con ayu-  
da de los que se podria obtener el resul-  
tado que el Congreso busca, han dado lu-  
gar á que se emitan numerosos pareceres  
contradictorios, pues mientras unos pre-  
tenden que se eleven los impuestos sobre  
los espíritus, para disminuir el consu-  
mo, otros han recurrido á la estadística  
para pedir lo contrario, citando al efecto  
el hecho observado en Francia de que to-  
da buena cosecha vinícola ha ido seguida  
de disminución en el consumo.

En resumen; las sesiones del segundo  
congreso contra el alcoholismo, si no se  
han hecho notar por la abundancia de  
trabajos prácticos, han proporcionado á  
los hombres estudiosos nuevos puntos de  
vista para ejercer su actividad y continuar  
sus investigaciones científicas.

**Correo de Madrid**

**Correspondencia particular.**

Madrid 17 Agosto.

Esta mañana han publicado los periódicos el manifiesto que la junta directiva del partido democrático progresista dirige á sus correligionarios con motivo de las próximas elecciones de diputados provin-  
ciales.

Este manifiesto mas bien es un conjunto  
de reglas para la organización de los co-  
mités en las provincias y en los pueblos  
que una manifestación de lo que el par-  
tido ha de hacer con motivo de las próxi-  
mas elecciones de Diputados.

No se hace en la circular ninguna decla-  
ración de principios, porque siempre han  
tropezado con dificultades graves los de-  
mócratas progresistas para hacerlas, difi-  
cultades nacidas de la diferencia de opi-  
nion en cuestiones esenciales entre los an-  
tiguos radicales monárquicos y los demó-  
cratas puritanos amigos del Sr. Salmerón,  
que han contribuido á dar vida al nuevo  
partido.

Las reglas contenidas en la circular  
para formar los comités no tendrán apli-  
cación práctica en la mayoría de las loca-  
lidades por falta de partidarios.

Mientras el Sr. Martos parece que ha he-  
redado la afición de los progresistas á tener  
un comité semi-autónomo en cada locali-  
dad por pequeña que sea, el Sr. Castelar  
jefe de los demócratas conservadores practi-  
ca distintos procedimientos entendiéndose  
desde Madrid ó desde el punto donde reside  
con las personas mas importantes de su  
partido en las provincias, sin necesidad de  
pública ostentación de comités que sue-  
len ser una remora para la dirección que  
al partido debe imponerse desde la capital,  
donde residen siempre los jefes mas carac-  
terizados, y bien lo demuestra el resultado  
de la consulta del Sr. Sagasta á los comités  
constitucionales.

Los posibilistas no tendrán, pues, ma-  
nifiesto, pero acudirán á la lucha electo-  
ral donde tengan fuerzas para luchar, que  
es lo que hacen en suma todas las opo-  
siciones, con la única diferencia de que  
unos, como los fusionistas quieren ocultar  
la debilidad de sus fuerzas diciendo que  
son las arbitrariedades del gobierno lo que  
les impide luchar, y otros como los de-  
mócratas muestran mejor buena fé no in-  
ventando escenas de este género.

Ignórase aun si los federales lucha-  
ran en las elecciones. Parece que hay en-  
tre ellos algunos disgustos, por que no  
todos se acomodan á reconocer la jefatura  
del Sr. Pi y Margall, hombre mas de  
doctrina que de acción y poco aficionado  
á que el federalismo tome parte en las  
luchas legales.

Si continúa ahora absteniéndose como  
lo hizo en las pasadas elecciones de di-  
putados á Cortes, es probable que pierda  
muchos aliados, á quienes no gusta la  
inacción.

Del grupo democrático no unido á nin-  
guna de las tres citadas fracciones y que  
cuentan con diputados como los señores  
Moret, Becerra, Garcia, San Miguel y otros,  
nada se dice porque no forman partido.

**ULTIMA HORA.**

**SERVICIO PARTICULAR**

de EL SERPIS.

Berlin, 16. Si una demostración naval de las grandes potencias fuese necesaria, las fragatas de guerra se reunirían en Salónica, y es probable que una escuadra española tomase parte en ella.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 18 Agosto.

En la conferencia celebrada por los gefes del partido fusionista en San Sebastian han acordado luchar en las próximas elecciones.

También han acordado acentuar su oposición en las Cortes, en cuanto estas se reúnan de nuevo.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 10 por 100 19.90.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

# IMPRESA

## EL SERPIS, REDACCION Y ADMON.

Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

### 5, Santa Elena. 5.

### Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- |  |  |
|--|--|
| <b>Alpargatería.</b><br>D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.  | <b>Peluquería.</b><br>D. Eusebio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño).  |
| <b>Cafés y fondas.</b><br>D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.  | <b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b><br>D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. |
| <b>Constructor de cajas carton.</b><br>D. Miguel Aura, plaza Herrerós, 6.  | <b>Relojería y depósito de máquinas Singer.</b><br>D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.   |
| <b>Droguerías.</b><br>D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.  | <b>Sombrererías.</b><br>D. Agustín Jarque, Mercado 10.<br>D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.                 |
| <b>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.</b><br>Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | <b>Sastrería.</b><br>D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.   |
| <b>Farmacias.</b><br>D. Santiago Mollor, s. Nicolás, 1.<br>D. Tomás Giner, Mercado 6, (Sucesor de Mallo.)            | <b>Tejidos.</b><br>D. José Boixader, Mercado 2 d.º   |
| <b>Lampistería.</b><br>D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)                                 | <b>Zapatería.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.<br>Sra. V.º de Miral Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.        |
| <b>Loza y cristal.</b><br>Sr. D. José Martínez, s. Mateo 14, (La Perla.)   |  |
| <b>Modas.</b><br>Antonio Mahoz, sastrer, s. Lorenzo 16.  |  |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

### DROGUERIA

DEL

## NEGRO INDI

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos; desde 2 a 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles a los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas.

## TIENDA DE LA PURISIMA

DE

### JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos; Driles puro hilo; Cotonas y Lanillas para trages; Cretonas; Zarzas; Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante; Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos para lana, desde 8 rs. Y una infinidad mas de articulos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

### Se alquila

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fósforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, apropiada para almacenar, piso principal espacioso y porches, de las mismas dimensiones, además de otro

porche exterior y una galeria cerrada para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones. Para tratar del arriendo, dirigirse a la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## BAÑOS DE LA BENEFICENCIA.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

PRECIOS: Un baño, cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

HORAS DE BAÑO: De las seis de la mañana, hasta las nueve de la noche.

## CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS.

Preparadas por el Doctor CLIN.—PRÉMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña a cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (deposítada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PRÉMIO MONTYON.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICOS, 31 plaza del Rey, Jersey, (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad

## LA INDUSTRIA LANERA

ESPAÑOLA.

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de dicha industria.

Esta Revista está dividida en dos clases de suscripcion: con muestras y sin ellas.

Los Sres. suscritores con muestras, además de recibir el interesante texto de la Revista que contiene importantes articulos y noticias sobre materias textiles, maquinaria, administracion, teoria de tejidos, tintoreria, dibujos aplicados a los tejidos, revista de mercados etc. etc., recibirán cuando menos 48 muestras cada año y serán de los tipos mas de novedad que se elaboren en los mas renombrados centros industriales de Francia, Inglaterra y Bélgica con sus correspondientes dibujos, cuya suscripcion anual no excede de 80 pesetas, y 45 por semestre. Los suscritores sin muestras solo pagan 20 pesetas anuales y 11 semestre.

Se admiten anuncios de fábricas, lanas, maquinaria, productos quimicos y de cuanto se relacione con la industria lanera, a precios sumamente reducidos.

Direccion y Administracion S. Pedro 55. Tarrasa.

### TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4.

## SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ningun clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

|                       |  |
|-----------------------|--|
| EL SERPIS.—ALCOY.     |  |
| CUPON.                |  |
| Vale por un ejemplar. |  |

### Curacion de las fiebres intermitentes

POR LAS

Pildoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas familias, se curan en dos dias con las Pildoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

### Lana para colchones.

En la calle de San Cristóbal núm. 28, se ha recibido una buena partida de superior calidad a precios ventajosos.